

MUERTE DE HISTORIADOR LEOPOLDO CASTEDO

# Valle elquino conoció la historia de Castedo

Nieta del famoso intelectual relató parte de la vivencia junto a su abuelo.

valle de Elqui, en El Molle, se levanta una casa que parece sacada de un cuento de hadas. En ella vive Monserrat Castedo, la artista conocida como Ropali, quien es hija del recientemente fallecido historiador Leopoldo

Durante la madrugada de ayer se conoció la noticia del deceso del escritor. Todo se produjo se dirigía desde Madrid a Washington. Cuando la despegue, le dijo a su esposa que sentía una pequeña molestia. "Lue-go inclinó la cabeza y falleció, prácticamente sin ningún dolor", co-mentó el asesor cultural tra de viaje en Santiago. de la embajada de Chile en España, Sergio Ma-

Ouien en vida fuera país, una vez que le sea sus restos, cremados.

#### ANUNCIO

En la vivienda de su hija se encontraha una de las nietas de Castedo. Aminta, de 19 años, se enteró del hecho a las 08:00 horas, cuando recibió un llamado telefónico anunciando lo sucedido.

haber sido demasiado manifestó su pesar por lo ocurrido. "Primero una amiga de mi mamá quería darle el pésame. acronave comenzaba el Cómo nosotros no sabíamos de qué se trataba, nos dijo". La primera preocupación de quienes estaban en la casa fue comunicar el hecho a su quien ya tenfa una hija. madre, quien se encuen-

Leopoldo Castedo mano vieron una estrecha relación, que con el tiempo se

nstalada en pleno practicada la autopsia y me contaba historias, chisles... Me gustaba estar con él, porque era divertido. decir. De vez en cuando visitaba La Serena y aprovechaba la ocasión para venir a la casa"

#### LLEGADA

Leopoldo Castedo era unciando lo sucedido. español. Su llegada a Ella, que confesó no Chile se remonta a la época de la dictadura de cercana a su abuelo. Franco. Era uno de los opositores al régimen, por lo que al término de la Guerra Civil debió refugiarse en Francia, desde donde se embarcó se a bordo del Winnipeg en dirección a Chile, Junto a él, venía su primera esposa, Elvira, con

La ayuda de Pablo ra de viaje en Santiago. Neruda fue vital para De niña, Aminta y conseguir el viaje. Por intervención suya pudieron salir de Francia cerca de 1.900 personas, un conocido intelectual fue debilitando. "Recuerdo entre ellas, José Blan-será trasladado a nuestro que pasabamos tempora-que, padre del periodisdas de verano juntos. El ta del mismo nombre,



A la casa de su hija, Monserrat, Leopoldo Castedo acudia de vez en c

que trabaja en este escritura, pintura, o los

Una vez que llegaron al hace "Rupuli". país que los acogió, nació Monserrat. "Mi abuelo se quedó en Chile por algunos años, pero luego se fue a Estados Unidos. Mi todo lo que pasó aún se madre, que lo acompaño, percibe en los ojos de madre, que lo acompañó, decidió volverse", comentó Aminta. Más tarde le siguó su papá, quien se cercana a su abuelo, por

sa. De las otras dos, estaba separado. Su nieta comen-fuera del país. Con ella tuvo dos bijas. Del segundo matrimonio nacieron-las, otras tres, todas dedicadas a alguna forma de arte, ya sea la

#### **AFFCCION** PULMONAR

La perturbación por que su madre era la más instaló en Santiago. su gran parceido en cuan-Actualmente, Castedo to al carácter y, además, puesto que las otras viven

ta que su abuela es la mais

La nieta recuerda que
cotusiasta al relatar las todas las hijas se reuniecuando el papá se vio gravemente afectado por un cáncer pulmonar. Durante muchos años fue un fumador empederni

do, aunque últimamente cuadros en telas, como lo había dejado el vicio. Lo es que ya se había recupeso daba la impresión de estar en excelentes condiciones de salud.

Su paso por la vida dejó un valioso legado. Chile trabaió con el historiador Francisco Encina. En conjunto dieron origen al libro "Historia Chile". Además, realizó otras publicaciones relacionadas con la cultura nacional e hispanoamericana. Su inteligencia y das las fronteras, llegando a ser condecorado incluso por los reyes de España.

# Valle elquino conoció la historia de Castedo [artículo] K. P. C.

Libros y documentos

# **AUTORÍA**

K. P. C.

# FECHA DE PUBLICACIÓN

### **FORMATO**

Artículo

# **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Valle elquino conoció la historia de Castedo [artículo] K. P. C.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

Biblioteca Nacional Digital

## INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

## **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile